



Bayerisches Staatsministerium für Unterricht und Kultus, 80327 München

ausschließlich elektronischer Versand

Alle
Grundschulen
- in Bayern -

nachrichtlich:
Alle Staatlichen Schulämter

Ihr Zeichen / Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen (bitte bei Antwort angeben)
III.8 – BS 7402.5 – 4b. 34 539

München, 16.05.2019
Telefon: 089 2186 2343
Name: Herr Zink

**„Verstärkung der Musikpraxis an Grundschulen“;
Broschüre „Musik in den Jahrgangsstufen 3 und 4 – Lieder und Ideen
aus der Praxis“**

Sehr geehrte Damen und Herren,

das gemeinsame Singen und Musizieren hat an bayerischen Grundschulen eine lange Tradition. Mit der „Singlok 1“ startete das Kultusministerium 2010 eine bayernweite Initiative zur Stärkung des Singens an Grundschulen. Seit 2013 lädt die Bayerische Landeskoordinierungsstelle Musik (BLKM) in Kooperation mit dem Kultusministerium jährlich zur Teilnahme am „Aktionstag Musik in Bayern“ ein, in dessen jeweiliger Broschüre sich Lieder und Materialien finden, die als Anreiz für eigene Ideen gedacht sind. Die erfreuliche Resonanz zu beiden Projekten führte 2016 zur Erarbeitung der Broschüre „Musik an Grundschulen in den Jahrgangsstufen 1 und 2 – Lieder und Ideen aus der Praxis“.

Aufgrund der vielen positiven Rückmeldungen hat die Bayerische Landeskoordinierungsstelle Musik in Zusammenarbeit mit dem Bayerischen Staatsministerium für Unterricht und Kultus und engagierten Kolleginnen

und Kollegen aus Schule und Hochschule die Broschüre „Musik an Grundschulen in den Jahrgangsstufen 3 und 4“ entwickelt.

Sie kann ab dem 17.05.2019 unter www.bestellen.bayern.de kostenlos bestellt und/oder heruntergeladen werden (Stichwort: Musik an Grundschulen). Hörbeispiele und Playbacks zu den Liedern der Broschüre stehen bereits jetzt auf der Homepage der BLKM (www.blkm.de) zur Verfügung.

Auch in den kommenden Schuljahren sollen vor allem für Lehrkräfte, die weder Unterrichts- noch Didaktikfach Musik studiert haben, Fortbildungen für das aktive Singen und Musizieren in der Schule angeboten werden. Unter anderem hierfür stellt diese Broschüre ein weiteres Mal eine Grundlage dar. Mein Dank gilt schon heute den Fachberaterinnen und Fachberatern Musik der Staatlichen Schulämter für die Unterstützung dieser Initiative.

Bitte informieren Sie Ihre Kolleginnen und Kollegen über die Broschüre „Musik an Grundschulen in den Jahrgangsstufen 3 und 4“.

Für Rückfragen steht Ihnen Herr Studiendirektor Bernhard Zink unter bernhard.zink@stmuk.bayern.de zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen
gez. Birgit Huber
Regierungsdirektorin